



En Estados Unidos se esperan todavía altos niveles de faena y producción, aumentando la cantidad de animales en feedlots y el nivel de oferta de animales de pasturas. Por consiguiente, para el corriente año, se esperan todavía nuevas disminuciones en los precios.



Mercado de Carnes

Durante el Seminario realizado por los Ings. Agrs. Hugo Durán y Alfonso Graña en Israel, quedaron conectados con PROCAR de Argentina a través de la Lic. María Victoria Gallart. En el ANALISIS DE MERCADOS INTERNACIONALES DE LA CARNE que realiza su publicación de Diciembre de 1995 hace referencia a Estados Unidos y Brasil.

ESTADOS UNIDOS

❖ Estados Unidos es el principal importador de carne bovina, superando en 1994 el millón de toneladas equivalente res con hueso y ocupa el segundo lugar en lo referente a exportadores cármicos (685 miles de ton eq. res con hueso).

❖ En el marco del Acuerdo de la Ronda Uruguay del GATT Estados Unidos está comprometido a establecer una cuota tarifaria de 656.621 toneladas peso producto, reemplazando las restricciones cuantitativas

impuestas por la Ley de Importaciones de Carne.

❖ A ello se agregan con cuotas adicionales para Argentina y Uruguay de 20.000 toneladas respectivamente, una vez acordado el aspecto sanitario de las importaciones de carne cruda. Las exportaciones de los países pertenecientes al NAFTA no requieren la inclusión en esta cuota tarifaria.

❖ Las tarifas para carne dentro de la cuota se mantendrán al mismo nivel que las tarifas impuestas por la MIL, que varían entre

44 US\$ por tonelada para reses y medias reses, 4% para cortes de alta calidad y 10% ad valorem para otros tipos de carnes.

El acceso de carne ovina y caprina mejorará al deducirse en un 15% durante los seis años pautados para su implementación, el actual arancel de 33 US\$ por tonelada.

❖ El arancel base para aquellas importaciones realizadas fuera de la cuota tarifaria será de 31.1% ad valorem, que será reducido a razón del

15% anual en el curso de los seis años, resultando un arancel final de 26.4%. Este arancel ad valorem se aplica a todo tipo de importación de carne, exceptuando por supuesto a aquellas importaciones realizadas dentro de la cuota tarifaria.

❖ Uno de los cambios más importantes asociados con la aprobación del Acuerdo de la Ronda Uruguay del GATT reside en la aceptación del nuevo marco sanitario, por el cual modificará la política de riesgo 0 (cero) que ha venido sustentando.

❖ Para 1995 se esperan todavía altos niveles de faena y producción, aumentando la cantidad de animales en feedlots y el nivel de oferta de animales de pastura. Por otro lado, el peso de faena también se ha mantenido alto durante los primeros meses de 1995. El USDA estima un aumento del 4% para la producción total de Estados Unidos en 1995, que se suman al aumento del 5% registrado durante 1994. Por consiguiente, para el corriente año, se esperan todavía nuevas disminuciones en los precios.

❖ El nivel de oferta de todo tipo de carne determinó precios moderados. La disminución en los precios, conjuntamente con la baja inflación y el lento pero constante aumento en el ingreso real medio, contribuyó a incrementar la importancia de la demanda interna, que continúa siendo fuerte.

❖ Sin embargo, para los próximos años, se esperan disminuciones en el consumo per cápita. Este fenómeno se explica por la disminución de la oferta interna, ya que si bien la producción seguirá expandiéndose, no se espera lo haga al mismo ritmo que el

aumento poblacional. Por otro lado, el aumento previsto de las exportaciones conjuntamente con un estancamiento del nivel de importaciones, limitará la oferta interna de carne bovina.

❖ El tipo de carne bovina más demandado entre los consumidores es la carne picada. Según estimaciones del USDA, alrededor del 40% del consumo de carne bovina está constituido por carne de este tipo.

❖ El bajo nivel de los precios de carne bovina en Estados Unidos, fruto del alto nivel de oferta, mejoró sustancialmente su competitividad externa, aumentando la participación de este país en las exportaciones mundiales de carne y disminuyendo sus importaciones.

❖ Las importaciones estadounidenses de carne bovina rondan alrededor del millón de toneladas equivalentes res con hueso. Para 1995 se espera una recuperación del 3.5% en las importaciones, alcanzando 1.13 millones de toneladas.

Por otro lado, las exportaciones continuarán subiendo (entre el 5 y el 6%) alcanzando las 721.000 toneladas en 1995. Los principales destinos son Japón, México y Corea.

❖ SENASA. La negociación sanitaria iniciada en el año 1993, ha finalizado satisfactoriamente en sus aspectos técnicos. Actualmente, Estados Unidos está realizando los procedimientos administrativos para la publicación de la nueva regulación sanitaria que permita el ingreso de carnes de países como la Argentina. Se espera que a fines de 1995 o comienzos de 1996 se puedan iniciar exportaciones con este destino.

BRASIL

❖ La principal característica histórica de Brasil como comprador de carnes es su carácter errático. En los

últimos 10 años sólo compró significativamente en 1986. En esa ocasión pudo abastecerse mayoritariamente de los stocks comunitarios y de un contrato preferencial de los Estados Unidos.

❖ El nuevo boom de importaciones brasileñas comenzó entre junio y julio de 1994, cuando las expectativas positivas del Plan Real produjeron dos fenómenos: apreciación de la moneda brasileña y retención de ganado (atenuada por la obligación de vender debido a las grandes heladas de fines de junio) en previsión de un boom de demanda. La conjunción de ambos fenómenos hizo que el precio del ganado en Brasil aumentase en reales y más aún en dólares.

❖ Nuestro país ha sido el principal abastecedor del mercado brasileño, exportando en forma directa, carne y animales vivos y en forma indirecta, a través del Paraguay que recalifica los animales importados de Argentina.

❖ El mercado ganadero brasileño tiene un carácter estacional muy marcado. La faena se realiza fundamentalmente en el primer semestre.

❖ El mayor nivel de consumo de carnes rojas estaría basado en un aumento del ingreso per cápita provocado por el plan que permitiría cambiar la fuente de proteínas desde los frijoles hacia las carnes. Estudios de mercado muestran una alta elasticidad-ingreso hacia la carne en los sectores más carentes.

❖ El 60% de las exportaciones brasileñas son carnes industrializadas.

❖ Las importaciones no sólo están destinadas a proveer el mercado doméstico, sino también la industria frigorífica exportadora. Algunos de los factores que influirían en las posibilidades de exportación de las

carne argentinas a Brasil serían los siguientes:

Favorables:

❖ Mayor disponibilidad de volumen exportable que los socios del Mercosur.

❖ En el sur de Brasil se están poniendo en funcionamiento frigoríficos para aprovechar las diferencias de precios regionales. Esta tendencia se ve profundizada porque los estados limítrofes o próximos a San Pablo están promoviendo elevaciones significativas en los impuestos para la hacienda en pie y disminuyendo la carga fiscal para la carne industrializada, esto penaliza el funcionamiento de los frigoríficos paulistas en beneficio de los ubicados más cerca de Argentina.

❖ La Unión Europea no dispone de un stock similar al de 1986 para satisfacer a la demanda brasileña.

Desfavorables:

❖ Incorporación de la carne bovina a la lista de excepción que bajó el arancel del 10 al 2%.

❖ La triangulación vía Paraguay seguirá siendo importante.

❖ Limitaciones a la demanda interna brasileña por medidas del nuevo gobierno (restricción a los créditos) y menor disponibilidad de capitales internacionales para los países latinoamericanos (efecto México).

❖ Limitaciones en infraestructura de transportes (escasez de camiones y congestión de puertos).

❖ Aumento a 1,3 millones de cabezas el número de animales "confinados", lo que atemperaría el fenómeno de entre-zafra.